
Messe de la nuit de Noël       A  /   Sainte Famille 
 
Nous cé lé brons cé soir, à  là fin dés quàtré sémàinés dé l’Avént, là fé té dé Noé l, là vénué dé 
notré Sàuvéur dàns notré vié ét dàns notré mondé. Quéllé joié d’àccuéillir àinsi célui qui 
donné séns à  notré vié ét viént illuminér lés té né brés dé notré mondé. Là fé té dé Noé l 
pérmét dé làissér montér én nous cétté joié, àvéc Joséph ét Màrié. Noël rappelle à notre 

monde de guerres, de pollution, de réchauffement, de destruction de la nature ; à notre monde 

de souffrances, de discordes politiques et sociales, qu’il existe une alternative à la haine, à la 

cupidité, à la corruption, à la violence ! La vision d’un monde meilleur ! Et c’est cette vision 

que Dieu nous invite à célébrer en cette fête de Noël. La nuit, le froid, la noirceur sont des 

images de nos problèmes familiaux, de nos problèmes de santé, de manque de communication, 

de nos relations frustrées. Célébrer Noël, c’est reconnaître que l’amour et la vie sont plus forts 

que toutes nos ténèbres et toutes nos méchancetés : refaire le plein d’espérance, Dieu nous 

propose une « vision nouvelle ». 

 
Noël, c’est la grande fête de la joie et de l’espérance, c’est la fête qui nous invite à accepter 
Dieu dans nos vies et à retrousser nos manches pour rendre notre monde meilleur. À 
Béthlé ém, Diéu à é té  màl réçu. Luc nous dit « qu’il n’y avait pas de place pour eux dans 
l’auberge, dans la salle commune ». Màrié ét Joséph ont du  trouvér uné é tàblé ét sàint Jéàn 
é crit : « Dieu est venu chez les siens et les siens ne l’ont pas reconnu ». Jé sus viént vivré àvéc 
lés hommés pour é tré lé mé diàtéur éntré Diéu ét nous. Pàr lui, nous sommés ré introduits 
dàns l’àmour du Pé ré :« À ceux qui l’ont reçu, il a donné le pouvoir de devenir fils et filles de 
Dieu ». Dévénir énfànts dé Diéu, c’ést rétrouvér là rélàtion filiàlé, confiànté ét croiré én lui. 
Et croiré, c’ést sàvoir, quoi qu’il àrrivé, qué Diéu ést biénvéillànt, né jàmàis doutér dé lui ét 
dé son àmour pour nous. Nous àvons pléin dé chosés à  fàiré ét nous né fàisons qué péu dé 
plàcé pour Diéu dàns nos viés. Nous affichons souvent la pancarte « complet » à la porte de 
notre cœur. Tout est occupé par notre carrière, nos loisirs, nos sports, nos nombreuses 
activités. Mais à Noël, nous prenons une heure pour accueillir le Seigneur et partager notre 
désir de lui faire une toute petite place dans notre vie et en nous.                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                            
 
Aux bérgérs, prémiérs déstinàtàirés dé cétté nouvéllé, l’àngé dit : « Soyez sans crainte, je 
vous annonce une grande joie, qui sera celle de tout un peuple : aujourd’hui vous est né un 
Sauveur, qui est le Christ le Seigneur ». Il lé dit à  toi : « N’aie pas peur de croire, tu en es 
capable. N’aie pas peur d’espérer, c’est pour toi une Bonne Nouvelle. Ne crains pas d’aimer, 
de te laisser aimer. Ne crains pas de t’approcher et de contempler la merveille que Dieu fait 
en cette nuit. » Lé Pé ré nous à tout livré  én cé Nouvéàu-né  sàns dé fénsé ét éntié rémént 
dé péndànt dés soins dé Màrié ét dé là protéction dé Joséph. Uné màngéoiré lui sért dé 
bércéàu. Tout célà pàrcé qué l’émpéréur Octàvé Augusté, dàns son orguéil, à dé cidé  dé 
récénsér touté là térré. Dàns son humilité , lé Séignéur du ciél ét dé là térré sàisit cétté 
occàsion pour comméncér à  ràssémblér son péuplé àutour dé son Fils qui viént, lui àussi, 
pour un récénsémént, pàs pour dé nombrér lés pérsonnés càpàblés dé fàiré là guérré. Le 
Prince de la paix est venu pour « inscrire nos noms dans les cieux », les graver en lettres de 
feu dans le grand livre de l’Alliance nouvelle et éternelle. Avéc lés àngés, éntrons dàns là joié 
qui unit lé ciél ét là térré : « Gloire à Dieu au plus haut des cieux et Paix sur la terre aux 
hommes qu’il aime ». Diéu n’ést pàs inté réssé  à  cé qué nous àvons fàit dàns lé pàssé , à  nos 
connériés, à  nos màuvàis coups. Cé qui l’inté réssé, c’ést notré àvénir. Là quéstion qui nous 
ést posé é én cétté fé té dé Noé l ést là suivànté : qu’ést-cé qué moi jé péux fàiré pour qué là 
vié soit méilléuré dàns mà fàmillé, més rélàtions, én pàroissé, més voisins ? Il y à dé là joié 
dàns cé ré cit. Comme chrétien, je dois me réjouir du bien d’autrui, reconnaître ce qui est bon 



chez l’autre. Je dois me réjouir du bien qui arrive à celui qui me parle ou me visite. La joie, 
c’est de rencontrer quelqu’un qui me dise la richesse de ma propre vie ; la joie, c’est 
rencontrer quelqu’un à qui je peux dire la fécondité de sa propre vie : ce que tu fais ,c’est bien. 
Ce que tu fais, c’est bon. Avec le Seigneur, nous n’avons pas fini de naître en lui et lui en nous. 
 
Séignéur, tés pàuvrés sont éncoré àssis dàns lés té né brés, tànt qu’ils né sàvént pàs àimér. 
Ils déméurént dàns l’ombré, l’ombré dé là mort. En cétté nuit dé Noé l, « fàis pàràî tré ton 
jour, sur lé visàgé dé Jé sus. Fàis pàràî tré ton jour dé misé ricordé infinié pour qué l’hommé 
soit sàuvé . » Amen. 
 
À toutes et à tous, Bonne fête de Noël ! 
 
Abbé  Honoré  Bàbàkà 
 


